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（‾嘉トスピー㌻〕

庄内いづめ　こ　人形の話

只今ご紹介にあずかりま
した村木せつでございます。
私は、7年前に脳出血を

いたしまして、LJも利けず

体も半身不随になりまして、
現在も充分でないためお聞
きずらい点もあろうかと思
いますが、他県から来た私
がなぜ鶴岡のいづめこ人形
を作るようになったかにつ

いてお話をしたいと思います。

私の主人は軍学校の参謀でしたが、仙台で終戦を
向え、部付きの将校さんの紹介で鶴岡市役所に職を
斡旋していただきましたが、私は鶴岡というところ
がどこにあるかも判りませんでした。子どもから地

図を借りてさがしてみますと、私の生まれた新潟の
近くにあり、安心致しました。

主人も市役所に勤めましたが、公職追放令により
間もなく市役所もやめる事になり、職もなくなった
ため、4人の子どもをかかえて生活に困ったため、
焼け残ったミシンを修理して仕事を始めましたが、
当時の小林市長さんの奥様から、市役所で木彫りの
講習会を行なうから参加してみてはどうかと云われ
ましたので参加して勉強致しました。東京からおい
でになりました小林やすじさんという彫刻家から教
えていただきました。それが、今の道に入るきっか
けになったかと今では思っております。

その後、いろいろ勉強した技術をなにか生活にむ
すびつけるものはないかと考え、焼ゲタを作る事に
致しました。終戦後、木を焼いて彫って作ったケタ
を皆様もご記憶があろうかと思います。そうこうし
ているうちに、色々な所からいづめこ人形はないか
と注文が来ましたので、他の同業者の方にお話をし
ましたところ、鶴岡の人でない者がいづめこ人形を
作れる訳がないと云われましたが、見よう見まねで
作り始めました。

終戦後、生活に困っていた頃に、色々な人からお
米や炭をいただいたり大変に助けられました。又、

村　木　せ　つ　先生

私の作った焼ゲタが全国の木彫りの民芸品の展覧会
で第1位に入選し、東京の三越に行く時も旅費もな
く囲っていた時も、市役所の方から助けていただき
ました。三越から表彰状の他に焼ゲタの注文もいた
だきましたが、東京のゲタとは鼻緒も形もまったく
違うものでありましたのでだめになりました。

いづめこ人形は、大正の初年に大滝ぶかんさんと

云う人が作ったのが始まりであり、主婦が農作業の
ために赤ちゃんを寵の中に入れて寒さから守ったり

致しましたものを人形化したのがいづめこ人形であ
ります。始めは東京方面にいづめこ人形を持ってい
きますと、東北の暗さが人形に出ているため売れま
せんでした。そこで色々と工夫し、改善致しました。

布地も木綿であったものを綿にしてみたり、色彩も
明るいナットロ染に改良したり致しました。皆さん
は昔の赤ちゃんはこんな良い物を着ていなかったと
思うでしょうが、それでは商品として売れません。
やはり明るく、可愛らしい人形でなければ商品とし
ては売れません。音、主婦が自分の赤ちゃんをその
中に入れて、田畑で働らかなければならない時代で
した。自分の赤ちゃんにしてあげたかった思いを、

今の人形の中にオモチャを持たせたりして、当時の
母親の子どもに対する愛情を現わしたのが今の人形
です。現実の質素さの人形とは違った明るい人形の
方がよく売れるのは、ちょっと複雑な気持ちが致し
ます。
最近、70坪の土地ではありますが、人形会館を建

設致しました。自分が今まで色々と集めた人形を3
階に展示し、2階は人形を作る工場であります。な
ぜそのようなものを作ったかと申しますと、鶴岡の

有名な人形を作る所を色々な人が見学に来ますが、
なんだこんなところで作っているのかと思われては

困りますので、思いきって建設致しました。
未熟な自分ではありますが、いづめこ人形を通じ

て、この美しい鶴岡を全国にピーアールしていきた
いと思っております。今後もどうぞよろしくお願い

申しあげます。大変ありがとうございました。

あなたが鍵です－会員増強にご協力を／



⊂草長報告つ　佐藤順治署
1．天皇陛下御在位60年奉祝市民の集い

来る4月29日は「天皇誕生日」であり、その日
に「天皇陛下御在位60年奉祝市民の集い」を開催

することは皆さんご存知かとも思いますが、去る
4月2日代表委員会のご案内を受け、鶴岡軋Cの

代表として出席して参りましたので、その概要を
ご報告申し上げ、ご協力をお願い致します。

⑦　事業計画
奉祝市民の集い　　鶴岡市文化会館
記念式典　13：00～14：00

記念講演　14：00～15：30

加瀬英明氏（外交評論家）

啓蒙キャンペーン

キャラバン隊2台で市内巡回する。

国旗掲揚運動の展開
国旗を購入していただき、4月29日を契機
に市民こぞって掲揚する。

㊥　予　　算

総額445万となっておりますが、正味250万

円の様です。内容について説明します。

㊤　協賛広告の件
1万円以上

3万円以上
5万円以上
10万円以上

荘内日報紙上に協賛広告をお
願いします。

尚、広告不向きの所は協賛金だけでも結構と
のこと。

㊤　国旗頒布の件

前記国旗は原価950円です。

㊥　祝賀会券の件
当日式典終了後、午後4時30分から6時まで

荘内神社参集殿で「奉祝レセプション」を行い
ますので、その券2，000円です。多数のご参加

をお願いします。

㊤　入場券の件

文化会館で行います式典には「入場整理券」
を発行しますので、多数のご出席をお願いしま

す。

尚、協賛広告、国旗頒布、祝賀会の券について希
望をとりまとめますので、よろしくお願い致しま

す。
2．第5回クラブ協議会について

前回も一寸申し上げたのですが、本日午後4時
30分より祝やで行います。登録料は3，000円です。

ご都合のつく方多数ご出席下さい。

（‾頂丁重報告）　秋野　忠君
周年行事のお知らせ
○創＼土50周年記念式典→郡山R．C

と　き　　5月19日（l」）

ところ　　郡山パークグランドホテル

○創立20周年記念式典→猪苗代R．C

と　き　　5月11日（日）

ところ　猪苗代国設スキー場
○認証状伝達式のご案内→第266地区大坂東南R．C

と　き　　5月9日（金）

ところ　　都ホテル大坂
○例会時間変更のお知らせ→酒田東R．C

日　時　　4月24日（木）

場　所　妙法寺
○会報到着→酒田R．C、東京R．C

河北H．Cの認証状伝達式に出席して

石黒慶之助看
4月5日に私共の地区で河北ロータリークラブが

出来まして、チャーターナイトに出席して参りまし

た。本県で34番目のクラブです。今後更に新しいク

ラブの新設に、皆様方のご協力をお願い致します。

⊂新入会員挨拶）　松山俊三者
職業分類　　生命保険

日本生命保険（相）荘内分室支社長

生年月日　　昭和11年7月11日（49才）

住　　所　　日枝字海老島276

趣　　味　　旅行、麻雀、ゴルフ、つり

只今佐藤さんからご推薦
されて入会致しました松山

俊三と申します。どうぞよ

ろしくお願い申し上げます。

〔畢睦活動委員会）　松田士郎署
第2回ゴルフ大会

日　時　　4月26日　12時30分スタート

場　所　湯の浜カントリークラブ

⊂互二LJ一▲＿三三）
佐々木霊彦君　　昭和61年度の新入園児の入園式が

無事終了致しました。

藤川享胤君　　本日のお釈迦様の誕生日を祝って。

（ビ　ジ　タ二二」
鶴岡西R．C　　井上　彬君

鈴木次良君
温海R．C

立川R．C

本間儀左工門君

池田好雄君
滝　　禅源君


